

# DJK UMSCHAU

## NEWSLETTER

Sportverband  
Bistum Speyer

### Wochenendfreizeit der DJK-Sportjugend in Losheim ein voller Erfolg!

Öko-Dorf Losheim: Ein attraktives Ziel für die Kinder und Jugendlichen der DJK-SG St. Ingbert und der DJK Bexbach, die zum zweiten Mal MIT-EINANDER ein abwechslungsreiches und turbulenten Programm erleben sollten. Claudia Huppert (St. Ingbert) und Ralf Schug (Bexbach) hatten ein verlässliches und ideenreiches Betreuer/in-ententeam im Boot. Kooperationspartner war wiederum der DJK-Sportverband im Bistum Speyer.

Bereits bei der Anreise herrschte reges Treiben und pure Aufregung. Spaß und Abenteuer hatten wir garantiert und Wort gehalten! Übernachtet wurde in Holz-Blockhäusern zu je acht Personen. Das Öko-Dorf war fest in DJK-Hand und wir hatten alle Hütten restlos gefüllt.

Auf dem Programm standen Kennenlernspiele, Lagerfeuer und Stockbrot, Fußballspielen, Toben, Chillen, Basteln, Gruselwanderung und vieles mehr.

Im Gemeinschaftshaus wurden z.B. wunderschöne Sockenpuppen gebastelt und alle haben mit viel Kreativität wahre Kunstwerke geschaffen. Die obligatorischen Losheim-T-Shirts für unser Gruppenfoto entstanden ebenfalls in Windeseile und wurden mit den Unterschriften der Teilnehmer geschmückt. Sogar LOSHEIMMARME-LADE wurde unter Mithilfe der Kinder gekocht, in selbst gestaltete Marmeladengläser abgefüllt und als Andenken mit nach Hause genommen.

Allen hat es gut gefallen und der einheitliche Tenor am Sonntagnachmittag war: „Warum machen wir das nur an einem Wochenende und nicht länger? Die Zeit geht viel zu schnell vorbei!“

Das ist die schönste Belohnung für alle Betreuer/innen (-:-). Bei 66 Teilnehmern in einer Altersspanne von 6-17 Jahren waren wir wirklich eine tolle Gruppe und es war eine ganz außergewöhnliches Zusammenspiel zu spüren. Schnell hatten sich die beiden Vereinsjugenden gemischt und auch bei Teamaufgaben stets den DJK-Geist bewiesen.

Wir freuen uns schon auf 2016!

Text + Fotos: Claudia Huppert



# DJK-VereinsmanagerInnenausbildung C-Lizenz

## Ausbildungsinitiative Südwest startete Ausbildungsgang 2015/2016

Am 1. Oktober 2015 startete mit dem ersten Block im Don-Bosco-Haus in Mainz die neue Staffel Vereinsmanager C-Lizenz Ausbildung der DJK Ausbildungsinitiative Südwest.

Nach einer intensiven Kennenlernrunde, die die TeilnehmerInnen aus den Diözesanverbänden Freiburg, Limburg, Mainz und München-Freising kamen, einander näher brachte, stand die Organisationsstruktur im deutschen Sport und in der DJK auf dem Programm. Rainer Mäker (DJK-DV Speyer) und Joachim Sattler (DJK-DV Limburg) hatten diesen Part übernommen. Rainald Kauer (DJK-DV Trier) bearbeitete das Thema „Führung im Verein“ und Stefan Wink (DJK-DV Mainz) den Bereich „Veranstaltungs- und Projektmanagement“ am Freitag. Aus diesem letztgenannten Themenzyklus entsteht auch die Hausaufgabe der werdenden VereinsmanagerInnen.

Dass es in Siegen ein Leimbachstadion gibt erfuhren die „Auszubildenden“ von Michael Leimbach, Referent für Öffentlichkeitsarbeit im DV Speyer, der den Samstag gestaltete. Rhetorik und Präsentationstechniken waren seine Themen, das er mitreißend darbot. So musste jeder ein Grußwort sprechen nach einer Einführung in die Kunst der Rede, ebenso wie eine Präsentation des Vereins oder eines Projekts als Gruppenarbeit.

Jeder Tag wurde mit einem Impuls begonnen, der Tag mit einem Abendgebet beschlossen. Mäker hatte verschiedene Texte und Bewegungsfolgen vorbereitet. Am Samstag feierten die TeilnehmerInnen mit dem Geistlichen Beirat des DJK-DV Speyer, Pfarrer Michael Kühn, in der Kapelle des Jugendhauses einen Gottesdienst. Kühn verstand es in seiner Predigt den Bezug zum Sport und der DJK herzustellen.

In der Abschlussrunde am Sonntag wurden insbesondere die vielfältige Themendarbietung und die vertrauensvolle Atmosphäre herausgehoben. „Für den Auftakt nicht schlecht oder besser: äußerst gelungen und informativ“, so eine Teilnehmerin.

Mit 11 Teilnehmerinnen und Teilnehmern findet diese zum zweiten Mal durchgeführte Vereinsmanagerausbildung an drei Ausbildungsblöcken im Oktober, im Januar und im März 2016 mit zwei viertägigen Blöcken und einem Wochenendseminar statt. Während des Schlussblockes wird die Vereinsmanagerausbildung mit Präsentation der Hausarbeiten und einem Prüfungszyklus zu Ende gehen. Alle TeilnehmerInnen sind weitgehend heute schon als Vorstandsmitglieder in ihren Vereinen tätig oder haben andere verantwortungsvolle Positionen auf Diözesanebene inne. „Ich will mich verbessern bei organisatorischen-, wirtschaftlichen und Managementaufgaben“, so eine Teilnehmerin. Mit der DJK-Vereinsmanagerausbildung erhalten die TeilnehmerInnen nun eine fundierte formale Qualifikation, die auch vom DOSB anerkannt ist.

So beinhaltet das Programm Bausteine zu den Themen Strukturen im Sport, Führung im Verein, Veranstaltungs- und Projektmanagement, Rhetorik, Marketing/Öffentlichkeitsarbeit, Finanzen und Versicherungen, Vereinsrecht und Haftung sowie Prävention gegen sexualisierte Gewalt im Sport. Geleitet und begleitet wird die Veranstaltung von den Bildungsreferenten Rainer Mäker (DJK-Speyer), Joachim Sattler (DJK-Limburg) und Stefan Wink (DJK-Mainz).

In der Ausbildungsinitiative Südwest haben sich die DJK-Diözesanverbände Freiburg, Limburg, Mainz, Speyer und Trier im Jahr 1994 zusammengeschlossen. Im Jahr 1995 startete man gemeinsam mit der JugendleiterInnenbildung, der die ÜbungsleiterInnenbildung und nun die VereinsmanagerInnenbildung folgten.  
*Text und Fotos: rm*



**DJK-Sportverband  
Newsletter**

**Webergasse 11  
67346 Speyer**

**Tel.: 06232 - 102 318**

**Fax: 06232 - 102 426**

**E-Mail: [geschaeftsstelle@djk-dv-speyer.de](mailto:geschaeftsstelle@djk-dv-speyer.de)  
[www.djk-dv-speyer.de](http://www.djk-dv-speyer.de)**